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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
AVALA COMISIÓN DEL IEEQ LINEAMIENTOS PARA CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
Por Noticias 
La Comisión Jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), celebró sesión extraordinaria, en la 
que aprobó el proyecto de Lineamientos para el registro de candidaturas independientes en el proceso electoral 
ordinario 2017-2018 en la entidad. Asimismo, fueron aprobados sus anexos relativos a la convocatoria, formatos 
de manifestación de intención de aspirantes y especificaciones técnicas para el emblema. El presidente de la 
Comisión, el consejero Luis Octavio Vado Grajales, recordó que será el segundo proceso electoral en Querétaro en 
el que se tenga la figura de candidaturas independientes, con las reformas electorales necesarias y atendiendo 
criterios de las resoluciones emitidas por las instancias jurisdiccionales a nivel federal y local en la materia. El 
consejero abundó que, en su oportunidad, y una vez aprobada por el Consejo General del IEEQ, la convocatoria 
deberá publicarse en diversos medios al alcance del organismo; así como llevar a cabo actividades de orientación a 
la ciudadanía interesada en participar con esta figura, acción que ya se viene realizando. Es de interés del instituto, 
señaló Vado Grajales, que las y los ciudadanos cuenten, oportunamente, con la información, conozcan los trámites 
que tienen que realizar, los documentos que tienen que reunir, y en su momento presentar a la autoridad electoral; 
a fin de tener una máxima transparencia en este proceso electoral. Por su parte, el Consejero Presidente del 
Consejo General y también secretario de la Comisión, Gerardo Romero Altamirano, destacó que actualmente se 
cuenta con una legislación electoral homologada tanto a nivel local como nacional, lo que nos permite tener un 
panorama más claro en este tema. En la sesión estuvieron presentes la Vocal de la Comisión Gabriela Benites 
Doncel; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Director Ejecutivo de Organización Electoral, 
Prerrogativas y Partidos Político, José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos, Juan 
Rivera Hernández; y Óscar Ulises Murillo Rodríguez, secretario técnico; la representación de los partidos políticos 
PAN, NA, MC PES, PT, QI. (N 4) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2017/09/14/aprueban-en-comision-del-ieeq-lineamientos-y-convocatoria-
sobre-candidaturas-independientes 
 
http://adninformativo.mx/aprueba-ieeq-lineamientos-candidaturas-independientes/ 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/aprueba-ieeqcomunica-lineamientos-y-convocatoria-sobre-candidaturas-
independientes 
 
ENCCÍVICA 
 
INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO LLAMA A FOMENTAR LA CULTURA CÍVICA.  
Por Bernardo Paz  
Realizaron el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral del estado, la “mesa temática de los diálogos 
para una cultura cívica. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, reconoció la colaboración 
de las instituciones, organizaciones de la sociedad civil, partidos políticos, y agradeció su valiosa aportación en esta 
estrategia conjunta para fortalecer la cultura cívica. Al considerar que la participación no sólo se realiza en los 
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procesos electorales, se deben integrar redes entre las instituciones para recuperar espacios públicos y abrirlos a 
la ciudadanía, con la finalidad de llevar un diálogo permanente día a día.  
 
https://meganoticias.mx/queretaro/ultimo-minuto-queretaro/47265-instituto-electoral-del-estado-llama-a-
fomentar-la-cultura-civica.html 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
SIN REGISTROS PARA CANDIDATURAS INDEPENDIENTES: INE 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
Hasta la fecha, ningún ciudadano queretano ha mostrado interés por contender a alguna candidatura 
independiente a nivel federal, esto tras haberse abierto la convocatoria el pasado 11 de septiembre, indicó la vocal 
Ejecutiva de la Junta Local del INE, maría del Refugio García López. Explicó que la fecha límite para aspirantes a 
una de las candidaturas, depende del cargo que se desee buscar, ya sea Presidente de la República, hasta el 8 de 
octubre, Senador el 9 de octubre y diputado federal el 4 de octubre. (DQ 16)  
 
QUIENES CUMPLAN 18 AÑOS EL 1 DE JULIO, PUEDEN SACAR SU INE 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
Los jóvenes que cumplan 18 años entre septiembre de 2017 y el 1 de julio de 2018, pueden tramitar su credencial 
de elector para participar en las próximas elecciones, mencionó el vocal del Registro Federal de Electores de la 
Junta Local del INE, Domingo Bautista Durán, al informar los avances de la campaña anual intensa que lleva a cabo 
el instituto y que en quince días ha registrado a nueve mil personas. (DQ 14) 
 
DESTRUYE EL INE MÁS DE 30,000 FORMATOS DE CREDENCIALES DE ELECTOR 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
La Junta Local Ejecutiva del ONE en Querétaro, llevó a cabo la destrucción de 30,439 mil formatos de credencial de 
elector inhabilitados, procedimiento que involucra la protección de daros personales contenidos en los 
documentos, y cuyo material es reciclado y utilizado para la creación de bloques para construcción de casas de 
interés social. (DQ 2) 
 
CONFORMAN COLECTIVO PARA VIGILAR ELECCIONES 
Por Notimex 
Con el objetivo de trabajar conjuntamente en el desarrollo de estrategias, metodologías e instrumentos  que 
permitan vigilar eficientemente los comicios federales y locales del Proceso Electoral 2017-2018, se confirmó el 
Colectivo México Observa. El colectivo fue presentado ante el INE por agrupaciones nacionales, apartidistas y sin 
fines de lucro, con amplia experiencia en materia de observación, entre ellos la Universidad Anáhuac de Querétaro. 
(EUQ 2) 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
ALCALDE DE SAN JUAN DEL RÍO, INTERESADO EN LA REELECCIÓN 
Por Gaby Hernández 
El presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, aseguró que está interesado en “dar 
continuidad” a los proyectos impulsados desde la gestión municipal, sin embargo, recalcó que estará a la espera de 
que la ciudadanía avale una reelección. Consideró que existen algunas acciones que requieren más de tres años 
para garantizar que se concreten, por lo que admitió su interés en seguir al frente de la administración local, ya 
que la reelección es una figura permitida por la ley electoral en el estado de Querétaro. “A mí sí me interesa dar 
continuidad a muchos proyectos que el tiempo no ha permitido que cuajen, uno de ellos, y que me apasiona, es la 
construcción de una nueva planta de tratamiento“, comentó el presidente municipal. Indicó que estas obras son de 
gran impacto y por lo tanto deben ejecutarse por periodos prolongados para su correcto desarrollo. Señaló que 
usualmente, con las transiciones gubernamentales, este tipo de proyectos se frenan e incluso se pierden, ya que 
prácticamente se requiere una reconfiguración para poner en marcha a la administración municipal. Además, dijo 
que aún no es una decisión tomada, pues estaría a la espera de que los integrantes y dirigentes del Partido Acción 
Nacional (PAN) determinen si es viable optar por buscar el refrendo del proyecto que encabeza actualmente. (CQ 
9) 
 
AGUILAR PIDE REPLICAR AQUÍ EL FRENTE AMPLIO 
Por Verónica Ruiz 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega se pronunció a favor de que el Frente Amplio 
Democrático que se conformó a nivel nacional se replique en la entidad de cara al 2018. Calificó como un logro del 
dirigente nacional de Ricardo Anaya Cortés, la conformación del Frente Amplio que integró el Partido Acción 
Nacional, con el Partido de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano. El alcalde consideró que sería 
extraordinario que este Frente se pudiera replicar en Querétaro, no obstante dijo que será una decisión que deberá 
tomar el presidente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero. “Mi sugerencia respetuosa es que habrá que seguir la 
misma estrategia, pero está en manos del partido, el partido es el único responsable de lograr este propósito y yo 
estoy en espera de que nuestro presidente estatal así lo determine”, dijo. El presidente municipal advirtió que no 
conformar el Frente Amplio democrático a nivel local traería complicaciones, toda vez que la gente se podría 
confundir al emitir su voto en las urnas. (DQ 3) 
 
MAV: OBJETIVO DEL PAN, RECUPERAR LA PRESIDENCIA 
Por Manuel Paredón 
A 78 años de su fundación, el PAN está muy bien posicionado entre la población y tiene claro un objetivo: 
recuperar la Presidencia de la República en el 2018, describió Marcos Aguilar Vega que se tiene que construir la 
unidad en torno a un proyecto político que consolide los anhelos de los mexicanos y que eso se traduzca en 
resultados para mejorar su calidad de vida. (N 4) 
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PRI 
 
RINDEN PROTESTA INTEGRANTES DEL CONSEJO CONSULTIVO DE LA FUNDACIÓN COLOSIO 
Por Redacción 
Juan José Ruiz Rodríguez, presidente del PRI en Querétaro, tomó la protesta a los integrantes del Consejo 
Consultivo de la Fundación Colosio para Construir la Plataforma Electoral del 2018, la cual será presidida por el ex-
gobernador del estado Jorge López Portillo. El líder priista explicó que el Consejo Consultivo Ciudadano de la 
Fundación Colosio tiene como objetivo recuperar la esperanza de los queretanos, así como ejercer una 
representación popular real y efectiva que esclarezca el rumbo del PRI ante los retos del 2018, basado en cuatro 
ejes estratégicos de vinculación ciudadana: Bienestar para Todos-Gobierno Medible-Economía en Crecimiento y 
Querétaro sin Miedo”. (DQ 4, N 4) 
 
PRD 
 
NADA QUE CELEBRAR DICE ADOLFO CAMACHO  
Por Rossy Martínez 
SAN JUAN DEL RÍO.- El líder de los perredistas en el estado Adolfo Camacho Esquivel, a través de conferencia de 
prensa en San Juan del Río, dijo que a más de 200 años de la Independencia de México no se ha permitido que el 
país sea libre, igualitario en derechos e independiente, dijo que en la actualidad existen retos que no permiten que 
esto se lleve a cabo. Dijo que los malos gobiernos que ha tenido México, han provocado que la pobreza vaya en 
aumento en la nación, al igual que el rezago entre los habitantes, así como el alza en la inseguridad,   “hoy México 
vive uno de sus momentos más delicados en su historia contemporánea”. Aseguro que también ha ido 
incrementando la corrupción e impunidad, lo cual forma parte del día a día de los mexicanos,  “es una corrupción 
de hechos donde desde los gobernadores y funcionarios públicos se enriquecen con el erario público, además de la 
existencia de municipios coludidos con el crimen organizado, así como estructura pública deficiente y defectuosa”. 
(PA 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: HARÁN CUMPLIR A ESTACIONAMIENTOS 
Por Verónica Ruiz 
Se aplicará con todo rigor el Reglamento de Estacionamientos y Servicio de Recepción y Depósito de Vehículos del 
Municipio de Querétaro, afirmó el presidente municipal Marcos Aguilar Vega, quien hizo un llamado a los 
empresarios a sensibilizarse con la ciudadanía. “Se aplicará con todo rigor el reglamento, nuestro objetivo es que 
los usuarios de los estacionamientos vinculados reciban la mejor prestación servicio en cuanto a seguridad y en 
cuanto al beneficiario de gratuidad de las dos primeras horas”, dijo. (DQ principal) 
 
N: IMPULSO SERRANO 
Por Tina Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció una inversión de 25 mdp para la modernización del Hospital 
General de Jalpan, en su gira de trabajo por Arroyo Seco, donde entregó y se ejecuta obra por 34 mdp. (N principal) 
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AM: “MILENNIALS”, SIN MITOS: IGUAL LOS MUEVE EL DINERO 
Por Jorge Cano 
Los llamados “millennials”, jóvenes de entre 20 y 35 años de edad, no buscan la trascendencia en su trabajo ni el 
desarrollo profesional; lo que los mueve es el beneficio económico, de acuerdo con el estudio “Reporte sobre las 
economías regionales, los `millennials´ en el mercado laboral: hechos esterilizado y opinión empresarial”, realizado 
por el Banxico. (AM principal) 
 
CQ: ALARMA VIOLENCIA CONTRA MENORES 
Por Gaby Hernández 
Por omisión de cuidados o agresiones físicas severas, hasta 25 menores son retirados cada mes de sus núcleos 
familiares, según datos recabados por la Subprocuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, señaló el 
conferencista Manuel Hernández Rodríguez. (CQ principal) 
 
PA: ANAYA, EL MEJOR: MEMO 
Por Rossy Martínez 
SAN JUAN DEL RÍO.- El alcalde sanjuanense Guillermo Vega Guerrero, señaló que durante la reunión sostenida con 
el dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya Cortés; le reiteró su apoyo en caso de 
querer contender por la Presidencia de la República para los comicios del 2018, “le dije que lo apoyo a que sea 
candidato a presidente de México, así de claro, fui a decirle que aquí está mi voto y que cuenta conmigo para que 
sea el candidato del PAN y del Frente Ciudadano a la presidencia de la República, (…) creo que tiene capacidad y 
características que pueden ser atractivas”. Vega Guerrero comentó que de la misma forma ofreció su solidaridad al 
líder albiazul, tras los ataques de los que ha sido presa por parte de diversos actores políticos, “tiene toda mi 
solidaridad ante los ataques infundados del gobierno federal, además de que ha sido un amigo personal que me 
gusta saludar”. Dijo que durante la charla que se mantuvo con Anaya Cortés, de igual forma se tocó el tema de la 
reelección a la alcaldía sanjuanense por parte de Vega Guerrero, “me preguntó que yo que voy hacer, y yo le he 
dicho que en San Juan hay mucho trabajo que hacer”. (PA principal) 
 
EUQ: EN ACCIDENTES 50% CARECEN DE SEGURO DE VIDA: SSC 
Por Marittza Navarro 
La obligatoriedad del seguro vial es una medida necesaria, debido a que el 50% de los accidentes son provocados 
por automovilistas que no cuentan con este instrumento, informó Juan Marcos Granados, titular de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana. (EUQ principal) 
 
CQRO: HONRAN A LA CORREGIDORA 
Autoridades estatales rindieron homenaje a Doña Josefa Ortiz de Domínguez por su participación en el inicio de la 
lucha por la Independencia de México. Primero, frente a su mausoleo se montó una guardia de honor encabezada 
por Karina Castro de Domínguez, presidenta del SEDIF; Luis Bernardo Nava, el jefe de la Oficina de la Gubernatura; 
Consuelo Rosillo, presidenta de TSJ, y la diputada presidenta de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura, María 
Isabel Aguilar Morales. (CQRO principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
2018 SERÁ UN AÑO DE AUSTERIDAD 
Por Noticias 
El coordinador de la Junta de Coordinación Política, diputado Antonio Rangel señaló que el próximo año el 
gobierno se tendrá que apretar el cinturón, ya que el presupuesto se aplicará fundamentalmente a políticas 
públicas. (N 3) 
 
CONGRESO SE DESLIGA DE POSIBLE ALZA A LA TARIFA DE TRANSPORTE 
Por Patricia López Núñez 
Los Grupos Legislativos del PRI y PAN, así como las fracciones de Morena e independiente señalaron que revisarán 
cualquier documento que entregue el gobierno del estado referente a un posible ajuste a la tarifa del transporte 
colectivo, pero aclararon que la decisión sobre cualquier incremento será decisión del ejecutivo a partir de las 
consideraciones del Instituto Queretano del Transporte (IQT). La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Isabel 
Aguilar Morales señaló que hasta ahora ésta no es una decisión que tomen los legisladores locales, pero si se 
presenta una iniciativa de ley para incrementar la tarifa, se tendría que analizar. (DQ 4) 
 
OBLIGARÁN A PODERES DEL ESTADO A SER INCLUYENTES 
Por Irán Hernández 
En el estado más de 90 mil mayores de 18 años tienen discapacidad, es decir el 4.6% de la población informó el 
diputado local del PRI, Carlos Manuel Vega. Aseguró que modificará la iniciativa para obligar a los tres poderes de 
la entidad a contratar un porcentaje de empleados en esta situación. Recordó que en pleno de la Legislatura de 
Querétaro aprobó una iniciativa de su autoría, para que la autoridad implemente políticas públicas en materia de 
infraestructura en beneficio de estas personas. (CQ 1) 
 
COORDINA BRAULIO GUERRA A DIPUTADOS  
Por Redacción 
CIUDAD DE MÉXICO, 14 de septiembre de 2017.- La LXIII Legislatura del H. Congreso de la Unión, abrió los 
trabajos para realizar las reformas que impiden el pase automático de Procurador a Fiscal General, por iniciativa 
del Presidente Enrique Peña y del Grupo Parlamentario del PRI. En este contexto, el diputado federal por 
Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, destacó que este proceso debe ser de toda forma incluyente, respetando ante 
todo los derechos a participar de cualquier mexicano calificado para este cargo. “Con visión incluyente en un 
proceso en donde el Senado elija a la persona idónea, sin vetos anticipados a ninguna persona, respetando los 
derechos de participación para contar con institución fuerte de procuración de justicia”, afirmó. (PA 8, EUQ 7, N 4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ALISTA PANCHO TRANSPORTE GRATIS PARA TERCERA EDAD 
Por Eduardo Hernández 
ARROYO SECO, Qro.- El uso del transporte público de forma gratuita para las personas de la tercera edad es un 
tema que se debe revisar en un futuro para contemplar en la Ley de Movilidad y Transporte Público del Estado de 
Querétaro, pero por ahora el Poder Legislativo trabaja para garantizar que los estudiantes de escuelas públicas 
reciban un descuento del 50 por ciento. El ejecutivo estatal Francisco Domínguez recordó que el transporte gratis 
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para adultos mayores y discapacitados fue una de sus promesas de campaña y destacó que por ahora el Sistema 
Estatal DIF ya se ha encargado de beneficiar en ese sentido a los que sufren de alguna discapacidad. (DQ 1 y 2, N 2) 
 
OPERARÁN ESTE MES 97 DE 222 AUTOBUSES DE QROBÚS, INFORMA NAVA 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
El jefe de la Oficina de la Gubernatura del estado, Luis Bernardo Nava señaló que a finales de este mes entrarán en 
operación 97 de las 222 unidades que fueron adquiridas en China para la implementación del nuevo sistema de 
transporte QroBus. Explicó que del total de unidades que se utilizarán para este nuevo sistema, 22 son de 12 
metros de longitud, las cuales serán utilizadas en los ejes habilitados como Constituyentes y Avenida de la Luz, y 
las 200 restantes se ocuparán para las rutas que pasan y concurren en Constituyentes y como las estaciones son de 
abordaje central requieren de una puerta izquierda para brindar el servicio. (DQ 1 y 4, N 3) 
 

PODER JUDICIAL 
 
CONGRESO LOCAL RECIBIRÁ PAQUETE ECONÓMICO PARA APLICACIÓN DE CAMBIOS EN SISTEMA JUDICIAL 
El Poder Judicial y el Poder Ejecutivo del estado presentarán al Congreso de Querétaro un paquete económico 
conjunto para la aplicación en la entidad de los cambios que representa la reforma del sistema de judicial laboral, 
por la será ahora el TSJ el que atienda los asuntos laborales de los ciudadanos, indicó Consuelo Rosillo Garfias, 
presidenta del TSJ. Rosillo Garfias mencionó que están a la espera de que las Secretarías de Finanzas o Particular 
del gobierno estatal convoquen a una reunión para la conformación de este paquete económico para que, 
posteriormente, se entregue a la Legislatura local. (N 7, CI) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q – DESACATO 
Por Adán Olvera 
En el primer día de entrada en vigencia del nuevo Reglamento de Estacionamientos y Servicios de Recepción y 
Depósito de Vehículos del Municipio de Querétaro, presuntamente 25 estacionamientos vinculados a 
establecimientos comerciales estaban obligados a otorgar dos horas de gratuidad en el servicio. Aseguran las   
autoridades que es objetivo transversal para que los ciudadanos puedan concurrir a los centros comerciales sin 
que carguen con un sobreprecio en sus compras por el pago de estacionamiento. Las autoridades ayer informaron 
que las empresas que incumplan con la normativa de otorgar dos horas gratuitas de estacionamiento en plazas 
públicas, recibirán una sanción económica que irá desde los 75 mil a los 150 mil pesos. Los casos más graves de 
sanción se aplicarán a quienes no cuenten con un sistema de videovigilancia, seguridad privada, mecanismos de 
control de acceso y una póliza de seguro vigente por daños y robo, que los llevaría a suspensión, clausura o 
revocación de licencia de funcionamiento. Ayer mismo al menos dos plazas comerciales, según testimonios en 
redes sociales, varios usuarios se llevaron la sorpresa del cobro de estacionamiento, en al menos dos centros 
comerciales como lo es Antea y Urban Center Jurica, ya que los cobros siguieron igual que siempre y las quejas no 
se hicieron esperar; lo que se supone y no han informado las plazas es que para hacerse acreedor a los beneficios 
del nuevo reglamento hay que acudir a la oficina de atención a clientes para que le intercambien el boleto por uno 
de cortesía y puedan salir sin problema. Lo cierto es que el nuevo reglamento tendrá que cumplirse a cabalidad ya 
que es una de las apuestas del presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, para continuar con sus 
acciones de empatía con la ciudadanía pues el futuro del alcalde así lo exige. Basta recordar lo que repite una y otra 
vez en voz alta, “A su casa no se va ir y continuará en política y en administración pública, para todos aquellos que 
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tengan duda”. Los ciudadanos entonces tendremos que estar más informados para que en las plazas comerciales 
no se pongan trabas ante el nuevo reglamento que pretende también incentivar la actividad económica con la 
gratuidad de los estacionamientos en la Ciudad de Querétaro. De Rebote. La siguiente semana estarán en 
Querétaro las primeras unidades del nuevo sistema de transporte público, llegarán al puerto de Lázaro Cárdenas, 
Michoacán procedentes de China y estarán haciendo las primeras pruebas en el carril confinado de Constituyentes. 
La renovación comenzará. (DQ 14) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
¿EN QUÉ PIENSA EL DIPUTADO? ERIC SALAS GONZÁLEZ, el inefable diputado local del PAN se voló la barda la 
mañana de ayer en el acto efectuado en el CETis 16, en la delegación Epigmenio González, al renombrar al alcalde 
capitalino, MARCOS AGUILAR VEGA, agregándole una “R”  a la mitad de su segundo apellido, como lo hizo antes el 
secretario de Gobierno, JUAN MARTÍN GRANADOS. ¡Ah, muchachos! Agua sin inquina para la mente cochina. 
(PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
REÚNE MIGUEL CALZADA A 13 LÍDERES DEL PRI. La Nomenclatura: Sabino. Braulio en reforma para elegir primer 
Fiscal. Tour político de Pancho Pérez en la CDMX. Que urge una boda VIP en la Iglesia Catedral. Encabeza Karina 
homenaje a la Corregidora. Se juntaron. Le contaba ayer que la mayoría de los ex presidentes del comité directivo 
estatal del Partido Revolucionario Institucional, 12 para se exactos, se reunieron la tarde y noche del miércoles con 
el actual dirigente, a invitación del ex líder Miguel Calzada Mercado, un buen anfitrión y, sobre todo, con capacidad 
de convocatoria. En su casa del Club Hípico de El Marqués, estuvieron Rubén Galicia Medina, Marco Antonio León, 
Jesús Rodríguez Hernández, Hiram Rubio, Héctor Guillén, Alfonso Mejía, Braulio Guerra Urbiola, Alonso Landeros, 
Juan Ignacio González Jáuregui, Mauricio Ortiz Proal,  Jorge García Quiroz, Hiram Rubio y Miguel Calzada Mercado. 
Muy bien, comida de integración, cordial, larga, amena, social, ninguna cuestión personal, un buen principio de 
diálogo, soltaron a este armero algunos de los participantes, coincidiendo en que no se habló de proyectos 
personales ni de escenarios locales. Se comentó, eso sí, sobre la sucesión presidencial y surgieron los nombres de 
Osorio, Narro, Meade y Eruviel. Igual se habló del peso político de los ex gobernadores José Calzada Rovirosa y 
Mariano Palacios Alcocer. Algunos de los asistentes, con antiguos enfrentamientos, no se habían vuelto a reunir en 
años y estuvieron de acuerdo en su compromiso con el partido y de trabajar por la recuperación con Juan José 
Ruiz, el presidente en funciones. El encuentro fue totalmente privado, tanto que no hubo foto, por acuerdo de los 
convidados.Es, dicen , el primero de los acercamientos entre quienes han dirigido al PRI, desde las épocas del 
partido único de Rafael Camacho Guzmán a la fecha, cuando son oposición, aunque no lo parezcan. Algunos de los 
contertulios protagonizaron rupturas y ya fueron y vinieron, como Marco Antonio León, líder en los sexenios 
Mariano Palacios y Enrique Burgos, hoy integrado en el comité de Jota Jota. Los 13 han vivido triunfos, muchos y 
derrotas, sobre todo las dolorosas de 1997, 2003 y 2015, con la pérdida de la gubernatura. En el caso del 
convocante, debe recordarse que ha sido presidente del PRI municipal y estatal, además de diputado local y 
senador suplente. Hoy podría ser diputado federal pluri. Por cierto, nomás para el registro, faltaron Sergio Herrera 
Trejo,  Ana Bertha Silva, María de la Luz Nieto, Pedro González Rivas, Paco Briseño López, Juan Almaraz Pérez, 
Andrés Garrido del Toral e Isabel Aguilar. Esto ya comenzó. -OÍDO EN EL 1810- Protagonista. Que el diputado 
federal Braulio Guerra Urbiola participa destacadamente en los trabajos para la elección del primer fiscal del país, 
sin pase automático para el actual procurador general de la República, Raúl Cervantes, pero sin vetos. El que gane, 
ganará con votos, advirtió el queretano. ¡Órale! -¡PREEEPAREN!- Activo. Pancho Pérez Rojas, dirigente del PRI 
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municipal, hizo tour por la Ciudad de México, reuniéndose con importantes senadores, como el dirigente de su 
bancada, Emilio Gamboa Patrón y el ex gobernador Enrique Burgos García, con quienes compartió “puntos 
trascendentes para Querétaro” según escribió en face el también aspirante a la alcaldía capitalina. También estuvo 
en San Lázaro con César Camacho Quiroz.  Ahí la lleva. -¡AAAPUNTEN!- Fiestas Matrias. Por primera vez una 
mujer, Karina Castro de Domínguez, encabezó ayer el homenaje a la Corregidora de Querétaro, doña Josefa Ortiz de 
Domínguez, en ausencia del gobernador que se fue a la Sierra. Nuevos tiempos. -¡FUEGO!- Vox populi. Urge una 
boda VIP en Catedral, como la del otro fin de semana en Santa Clara, para que el Ayuntamiento de Marcos acabe de 
arreglar la calle de Madero, en su tramo de Ocampo a Ezequiel Montes. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
BAJO RESERVA 
PEQUEÑA CONFUSIÓN.  Nos dicen que quien de plano le cambió el nombre al alcalde capitalino fue el diputado 
Eric Salas, cuando en un evento con alumnos de preparatoria, éste dio las gracias al alcalde Marcos Aguilar ‘Verga’ 
y desató risas y burlas de los estudiantes. Nos comentan que el diputado no sabía ni dónde esconder la cara y 
continuó con su discurso, hablando cada vez más alto porque los estudiantes del CETis plantel 16 no dejaban de 
reír. El presidente municipal lo tomó con humor, y no hizo más que reírse desde su lugar en la línea de honor. 
IGLESIA SE UNE A COLECTA.  Nos dicen que la iglesia católica se ha unido al apoyo a los damnificados por el sismo 
del pasado 7 de septiembre. Este domingo, nos comentan, las 116 parroquias de la Diócesis de Querétaro 
realizarán una colecta con ese objetivo. El obispo Faustino Armendáriz Jiménez, nos platican, exhortó a los 
queretanos a colaborar y acercarse a las diferentes iniciativas que se han generado a partir de este fenómeno 
natural. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Karina Castro de Domínguez, dijo que está valorando la 
posibilidad de que, con el apoyo del gobernador, pueda acudir personalmente a Oaxaca a entregar a los afectados 
por el sismo los donativos entregados por los queretanos. El gobernador Francisco Domínguez agradeció a Google 
por incluir a Querétaro, cuna de la independencia mexicana, en la iniciativa que permitirá a personas de cualquier 
parte del mundo conocer, a través de la aplicación Street View, la riqueza natural, cultural e histórica de nuestro 
estado, a través de recorridos virtuales. (CQRO) 
 
ASTERISCOS 
PACIENCIA. Que no inventen, dijo el gobernador Francisco Domínguez Servién a quienes comenzaron a especular 
que se multará con hasta 15 mil pesos a los taxistas que no contarán con taxímetro, luego de que la Legislatura 
aprobará la implementación de este dispositivo a partir de abril de 2018. Señaló que ni se ha decidido todavía cuál 
será el banderazo ni se han adquirido los taxímetros, por lo que pidió que nos hagan olas y esperen las propuestas 
definitivas. SE MUEVE. Mientras, en el Congreso local, diputados de oposición coincidieron en que el Poder 
Legislativo no debe discutir un posible incremento al pasaje del transporte público, al ser esto facultad del IQT. 
Esto en respuesta a declaraciones del gobernador, quien delegó en los diputados esta responsabilidad, al tiempo 
que los instó a aprobar la Ley de Tránsito. CAMPAÑA. Obvio, a los diputados no les gustó que el gobernador les 
aventara esa papa caliente de aprobar un alza al pasaje, por aquello del costo político en tiempos electorales. De 
paso, más de un diputado priista inició encuestas en redes sociales para preguntar a los queretanos si están a favor 
del seguro obligatorio para vehículos. Esto dicen, para que su voto sea “ciudadano”. (AM 1 y 8) 
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